

FOTO ARCHIVO.



En este contexto, recordó que en su momento se indicó que la Delegación Provincial de Serviu trabajaría en la elaboración de un catastro para identificar a aquellos vecinos que podrían recibir un mecanismo de ayuda en esta materia.

**“Creo que en el 2013 se recibió un subsidio de mantención para los palafitos; con ese catastro tendríamos que retomar conversaciones con la nueva Delegada Regional, Paulina Muñoz, e iniciar una nueva mesa de trabajo. Entendemos que están al tanto de los acuerdos que se tomaron previamente. Quedó que esa ayuda podía salir durante el 2025, pero quedó en que antes del invierno, porque la mantención no se puede hacer en invierno, tenemos febrero, marzo, hasta abril como para poder hacer esos trabajos”,** dijo.

#### TITULOS

Paralelamente, aún los vecinos están a la espera de la respuesta respecto al posible mecanismo para lograr la obtención de títulos de dominio para las familias que históricamente han vivido en los palafitos de Castro.

En este contexto, señaló que en las últimas mesas se abordó el tema, sin embargo, por el momento no hay nada concluyente. **“Se nos dijo que era un tema difícil, pero nosotros seguimos en eso. Hemos dejado claro que concesiones marítimas no queremos, que estamos peleando por los títulos de dominio y ver la posibilidad de qué se pueda hacer para obtener los títulos, buscar un camino para hacer efectiva la entrega de un título”,** expresó.

La dirigente apuntó que deben generar presión periódicamente para que el tema sea abordado, y en este contexto esperan más proactividad de las entidades y las autoridades. **“Me parece que hay una despreocupación, uno tiene que estar encima para que las cosas se puedan hacer, las mesas de trabajo, alguna información por correo electrónico; uno debe como exigir que se hagan esas mesas de trabajo. Las conversaciones quedan ahí entre cuatro paredes, por lo que solicitamos minuta de todo lo que se compromete en esas mesas para que podamos tener un respaldo también de lo que se conversa y el trabajo que se está haciendo”,** señaló.

Finalmente, indicó que igualmente se explora la vía parlamentaria a través de la presentación de un proyecto de ley relacionado con el tema. Si bien han tenido contactos con parlamentarios de la zona, por el momento no hay nada en concreto. **“Eso queremos retomarlo nuevamente, para ver qué se puede hacer, empezar de nuevo y promover una ley”,** cerró.

## Un año más sin respuesta: Vecinos de los palafitos piden avances en títulos de dominio y subsidios de mantención

**Las familias que habitan los emblemáticos palafitos continúan esperando respuestas concretas sobre la entrega de títulos de dominio y apoyo económico para la mantención de sus viviendas, en especial para los adultos mayores del sector.**

**A** la espera de respuesta se encuentran los vecinos que habitan los palafitos de Castro en torno a las peticiones levantadas a la autoridad en el marco de las demandas por regularización de estas tradicionales propiedades.

Recordemos que hace más de un año los representantes de los vecinos se reunieron con la Ministra de Defensa, Maya Fernández, solicitando el estudio de alguna acción administrativa que pudiese entregar títulos de dominio a

las familias que históricamente han habitado estos espacios. Posteriormente, se generaron reuniones con la Delegación Regional, la última en el mes de agosto.

En las mesas de trabajo los vecinos solicitaron la entrega de un apoyo económico para familias que tienen problemas para la mantención de los palafitos, iniciativa que hace unos años se gestionó a través del Serviu. Hasta el momento, siguen esperando, señalaron.

#### SUBSIDIO MANTENCION

Valeska Díaz, presidenta de la Agrupación Social y Cultural

de Palafitos Pedro Montt Primer Sector, indicó que están a la espera de las decisiones sobre el tema y de avanzar en un apoyo para la mantención de las estructuras, especialmente dirigido a los adultos mayores que son propietarios de vivienda.

**“Lo que más nos apura hoy es el tema de la mantención. En nuestro barrio la mayoría son adultos mayores, entonces esa es nuestra preocupación. Se estaba viendo si se puede entregar cada cierto tiempo, asumirlo como un subsidio. Eso se quedó en preguntar y se suponía que en un mes más íbamos a tener una reunión. Eso fue en el mes de agosto”,** expresó la vecina.